

Dimanche dernier nous fêtons Pâques. Pâque en hébreu signifie passage, c'est ce passage que nous célébrons dans nos vies. Avec Jésus nous passons de l'ombre à la lumière, de la mort à la vie. Dieu a ressuscité Jésus pour nous montrer qu'il est vainqueur de la mort et qu'il nous donne sa vie et son amour. Aujourd'hui, en ce dimanche de la divine miséricorde, il nous a été donné d'écouter l'apparition de Jésus aux apôtres huit jours après la résurrection.

Dans l'évangile de ce jour, nous voyons Jésus qui est venu parmi ses apôtres, alors que les portes étaient verrouillées. C'est Jésus ressuscité qui est au milieu d'eux, il leur montre ses blessures. Il leur apporte la paix et les envoie. Et il invoque sur eux l'Esprit-Saint pour les aider, les conduire et les guider dans leur mission de témoin de la Foi en Jésus ressuscité.

Dans ce passage, il en manque un : Thomas. Quand Thomas revient, Jésus est parti et ceux qui ont été témoins racontent à Thomas comment Jésus leur est apparu. Thomas a du mal à croire à la résurrection de Jésus et au fait qu'il est réellement vivant. Il dit aux autres apôtres « *Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas !* ». Huit jours plus tard, Jésus revient de la même façon que la première fois, et là, il s'adresse directement à Thomas pour qu'il voie et qu'il observe.

Avec Thomas, nous pouvons contempler les blessures de Jésus : la marque de l'emplacement des clous dans ses mains, la blessure laissée dans son côté par la lance. En regardant ce corps mutilé qui est offert par amour pour nous, pour toutes les générations de croyants. Thomas dit cette phrase qui résonne comme une profession de foi « *Mon Seigneur et mon Dieu !* ». Mais Jésus, après avoir dit à Thomas « *Parce que tu m'as vu, tu crois* » s'adresse finalement à chacun et chacune d'entre nous « *Heureux ceux qui croient sans avoir vu* ». Oui, croire sans avoir vu, c'est notre cas à tous. Parce que le jour de notre baptême, nous avons été plongés dans la mort et la résurrection du Christ au Nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit avec toutes les grâces et les dons que procure ce sacrement.

Heureux sommes-nous, si nous croyons en la vie plus forte que la mort, si nous croyons que l'espérance en l'amour est plus forte que le péché. Toutes les apparitions du ressuscité nous montrent que la foi est un chemin, un passage progressif du doute à la confiance, de l'ombre à la lumière. Heureux sommes-nous, qui croyons sans voir. La foi ne vient pas de ce que l'on vérifie, mais de ce que l'on ressent, les preuves de la résurrection sont peu nombreuses, mais heureusement, cela nous laisse la liberté de croire. Il ne s'agit pas de preuves, mais il s'agit d'expérience et d'amour. C'est notre expérience de Dieu et notre relation à Jésus qui est pour nous la foi et l'espérance. Jésus ressuscité apporte la paix « *La paix soit avec vous !* », le mal n'a pas le dernier mot, c'est la confiance et la miséricorde qui triomphent.

En 2000, Saint Jean-Paul II a voulu faire de ce deuxième dimanche de Pâques, celui de la miséricorde divine suite à la canonisation de Sœur Faustine. Jean-Paul II disait : « *la seule espérance pour le monde, c'est la miséricorde : Dieu ne cherche pas à punir mais à pardonner, il ne maudit pas le pécheur, il cherche à le relever* ».

Ce dimanche de la miséricorde, c'est une invitation à la paix, à l'apaisement, à douceur, au calme, à la tranquillité, mais surtout un appel à la prière, à la confiance. La miséricorde c'est la plus belle expression de l'amour de Dieu pour chacun et chacune d'entre nous. La miséricorde doit aussi avoir des mains pour rejoindre nos frères dans la charité. La miséricorde, nous devons l'exercer en paroles et en actes.

Nous devons à l'exemple de Jésus témoigner et mettre en avant la miséricorde de Dieu. Être témoin de l'amour infini de Dieu. Notre foi nous invite à ressembler à ce Dieu de miséricorde et plein d'amour même si nous ne nous sentons pas capable. Ayons la simplicité de demander à Dieu son pardon car le pardon permet de grandir dans l'amour alors que la haine et le péché sont toxiques pour nous. Pour vivre de la miséricorde, rappelons-nous le commandement de Jésus : « *aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés* ».

N'ayons pas peur de nous tourner vers le ressuscité.

Bruno Grellier, diacre de la paroisse Saint-Jacques en Gâtine.

Prière universelle

Refrain : O CHRIST RESSUSCITE, EXAUCÉ-NOUS

1/ Nous le croyons : Jésus, relevé de la mort est apparu à ses disciples.

Pour que l'Église sache transmettre cette bonne Nouvelle à tous les hommes et qu'elle manifeste aux plus pauvres l'amour dont ils sont aimés, Dieu d'amour, nous te prions , R/

2/ Nous le croyons : Le Ressuscité donne au monde la paix.

Pour que les dirigeants politiques dialoguent sans cesse et trouvent ensemble le chemin de la paix, pour que se taisent la violence et la haine, Dieu de paix, nous te prions, R/

3/ Nous le croyons : Jésus ressuscité appelle à croire en lui, à croire en sa victoire sur le mal et la mort.

Pour que les malades et les mourants soient dignement accompagnés, efficacement soulagés de leur douleur et entourés d'affection, Dieu de tendresse, nous te prions, R/

4/ Nous le croyons : « Heureux ceux qui croient sans avoir vu »

Pour que les néophytes de notre diocèse, (qui seront prochainement confirmés), et les jeunes se préparant à la confirmation soient la joie de notre communauté, Dieu de la joie, nous te prions, R/

Prière à la Divine Miséricorde

Très Miséricordieux Jésus, Ta bonté est infinie et les trésors de Tes grâces sont inépuisables. J'ai une confiance sans bornes en Ta Miséricorde qui dépasse toutes tes Œuvres.

Je me consacre totalement et sans réserve à Toi, afin de vivre et de tendre à la perfection chrétienne dans les rayons qui jaillirent de Ton divin Cœur transpercé sur la croix.

Je désire propager Ta Miséricorde en accomplissant des œuvres spirituelles et corporelles de Miséricorde et particulièrement en convertissant les pécheurs, en aidant les pauvres, en consolant les affligés et les malades, en priant pour les agonisants et les âmes qui souffrent au purgatoire.

Protège-moi, car, devant servir à ta propre gloire, je crains tout de ma faiblesse, mais, en même temps, j'espère tout obtenir de Ton inépuisable Miséricorde.

Ô Bon Sauveur, puisse l'humanité entière connaître l'abîme insondable de Ta Miséricorde, avoir confiance en sa toute puissance et la glorifier ici-bas et dans l'Éternité. Amen

Prières proposées par la Fraternité des Hauts de Gâtine